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E D I T O R I A L

A possibilidade de venda da 
Braskem, empresa petroquímica 
brasileira, tem gerado diversos 
debates em relação aos danos 
causados ao Estado de Alagoas, 
especialmente devido aos afunda-
mentos de solo registrados em 
áreas próximas às atividades da 
empresa. Nesse sentido, é impor-
tante ressaltar que a venda é uma 
alternativa viável, desde que a 
empresa assuma a responsabili-
dade pelos prejuízos causados à 
região. 

 
 
Alagoas, conhecido por sua 

beleza natural e turismo, foi afe-
tado gravemente pelos problemas 
de afundamento de solo, que tiv-
eram como principal causador a 
exploração de sal-gema, matéria-
prima utilizada pela Braskem 
para a produção de componentes 
petroquímicos. Os danos ambien-
tais e sociais são inquestionáveis, 
afetando a vida de milhares de 
pessoas e causando graves trans-
tornos estruturais nas áreas afeta-
das. 

VONEY MALTA 

O P I N I Ã O

CEF: Petistas querem que Lula aceite o nome indicado por Arthur
Contam que petistas impor-

tantes estão pressionando o pres-
idente Lula a trocar rapidamente o 
comando da Caixa Econômica 
Federal. 

A indicação - no acordo 
político, caberá ao presidente da 
Câmara Arthur Lira (PP-AL).  

É a moeda para destravar a 
pauta econômica de interesse do 
governo dependente de votação no 
Congresso Nacional. 

O líder do Centrão quer 'por-
teira fechada', o que significa indi-
car as doze 12 vice-presidências do 
banco público. 

Mas Lula e o PT não querem 
abrir mão da vice-presidência de 
Habitação, que cuida do Minha 
Casa, Minha Vida. 

Venda, mas pague

Diante dessa situação, é fundamental 
que, caso a venda da Braskem ocorra, a 
empresa seja obrigada a assumir os danos 
e prejuízos causados ao Estado de Alagoas. 
O poder público, tanto a prefeitura como o 
governo estadual, devem se posicionar de 
forma incisiva, exigindo que qualquer 
transação envolvendo a empresa inclua um 
acordo de compensação financeira. 

 
A responsabilização da Braskem é 

uma medida justa, pois é ela quem deve 
arcar com as consequências de suas ativi-

dades. Além do aspecto financeiro, é neces-
sário que a empresa também seja cobrada 
a adotar medidas efetivas para a recuper-
ação das áreas afetadas e prevenção de 
futuros danos. 

 
Além disso, faz-se necessário um 

maior controle e fiscalização das atividades 
petroquímicas e industriais em geral, com a 
aplicação rigorosa de normas ambientais e 
a atuação de profissionais especializados 
para evitar que casos semelhantes ocorram 
novamente.

Ou seja, das obras, dos inves-
timentos, do dinheiro, o que tam-
bém significa ação política e visibil-
idade.   

É A QUEDA DE BRAÇO. 
 
EM TEMPO - Se eu fosse 

apostador cravaria que Arthur Lira 

sairá vencedor dessa queda de 
braço. O Âou dá-ou-desceÊ da pol-
ítica brasileira vence a maioria dos 
confrontos.
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Negociações aquecem e Petrobras 
projeta venda da Braskem até fevereiro

Estatal possui o direito de preferência na transação com a petroquímica

tem sido um incentivador da trans-
ação, que tem o potencial de 
prover alívio financeiro à No vo nor 
e permitir a reintegração da Pe tro -
bras ao setor petroquímico. Até 
ago ra, três grupos – Unipar, J&F e 
Ad noc – apresentaram propostas 
pa ra comprar a fatia da Novonor 
na Bras kem. A Adnoc parece ser a 
op ção preferida da Petrobras no 
mo men to, com ambas as empresas 
con siderando estabelecer uma 
joint ven ture que assumiria o con-
trole da Braskem.

Na noite de segunda-feira, 2 
de outubro de 2023, Jean Paul 
Prates, presidente da Petrobras, 
compartilhou no programa Roda 
Viva, transmitido pela TV Cultura, 
suas expectativas de que a venda do 
controle da Braskem pela Novonor 
(antiga Odebrecht) seja concluída 
entre janeiro e fevereiro de 2024.  

A Petrobras, que detém 
36,1% das ações da Braskem, pos-
sui direito de preferência na trans-
ação, algo que é apoiado pelo go -
verno. 

Embora Prates não tenha confirmado 
uma decisão, manteve a perspectiva de ver-
ticalização da estatal, visando retomar uma 
posição no setor petroquímico, alinhado 
com uma tendência global. 

Prates declarou: „A conclusão sobre 
incrementar a posição, dependente do par-
ceiro selecionado, exercer o direito de pref-
erência de aquisição do remanescente, ou 
até mesmo vender a nossa participação - 
sendo esta última opção menos provável, 
dado que sinalizamos uma trajetória de ver-
ticalização -, será determinada pelo próprio 
processo. 

A nossa intenção é que ele seja finali -
zado, no máximo, até janeiro ou fever-
eiro‰. 

A Novonor, acionista majoritária na 
Braskem, está no processo de venda de sua 
participação, com a Petrobras mostrando-
se interessada em manter sua posição na 
empresa. A escolha final de ampliar sua 
participação, acionar o direito de preferên-
cia ou alienar sua fatia será ditada pelo 
desenrolar do processo. A previsão, 
segundo Prates, é de que a situação seja 
resolvida até os primeiros meses de 2024. 

O governo de Luiz Inácio Lula da Silva 

BRASKEM

Governo pede R$ 35,8 bilhões de indenização por desastre ambiental
Petroquímica foi responsável por afundar bairros de Maceió, prejudicar comércio e desalojar famílias

O governo de Alagoas, impac -
ta do pelos danos ambientais e 
estru tu rais provocados pela miner-
ação de sal-gema da Braskem, 
agora mu ni do de um estudo que 
avalia em R$ 35,8 bilhões os prejuí-
zos, entra em uma nova fase de 
negociações com a petroquímica. O 
cálculo, que se refere a danos pro-
vocados por afun damentos e racha-
duras em cin co bairros de Maceió, 
também está no radar da Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI) 
potencialmente a ser instalada no 
Senado Federal, iniciativa apoiada 
pelo senador Renan Calheiros 
(MDB). 

A prefeitura de Maceió, atenta aos des-
dobramentos e preocupada em assegurar 
algum ressarcimento aos afetados, já celebrou 
um acordo ambiental com a Braskem, totali-
zando R$ 1,7 bilhão, anunciado em julho 
deste ano. 

Essa verba, de acordo com fontes muni-
cipais, será destinada para obras na cidade e 
para a instauração do Fundo de Amparo aos 
Moradores (FAM), atualmente sob escrutínio 
da Câmara de Vereadores. 

Embora a capital alagoana já tenha 
solidificado um acordo, o senador Calheiros 
alerta para danos significativos também 
experienciados por outros municípios vizinhos 
e pelo estado, cujos prejuízos ainda estão 
sendo tabulados e negociados.  

O embate legal entre o Estado de Ala go -
as e a petroquímica teve o governo inicialmen -
te solicitando o bloqueio de R$ 1 bilhão em 
re cursos da empresa – medida esta que foi re -
ver tida pela Braskem através da apresentação 
de um seguro-garantia. Até meados deste ano, 
a petroquímica já comprometeu R$ 8,2 bi -
lhões em várias ações e iniciativas relacionadas 
ao incidente geológico e reservou adicional -
men te R$ 6 bilhões em seu balanço para lidar 
com futuras exigências. 

A proposta de uma CPI da Braskem, ten -
do como meta realizar uma espécie de au di toria 
e verificar a aplicação dos recursos já gas tos pela 
empresa, foi protocolada no mês pas sado pelo 
senador Calheiros, que denuncia uma „falta de 
transparência‰ por parte da Braskem. 

Com 45 assinaturas assegura-
das, o pedido agora aguarda a lei-
tura pelo presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD/MG), para 
que a instalação da comissão seja, 
de fato, autorizada. 

Em meio às negociações e dis-
putas legislativas, permanece a 
questão: até onde vai a responsabil-
idade da Braskem pelos prejuízos 
ambientais e estruturais em 
Alagoas? O desenlace destas negoci-
ações e os resultados de uma poten-
cial CPI podem determinar não 
apenas a resposta a essa pergunta, 
mas também o futuro econômico e 
de infraestrutura da região afetada.
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LUXO Presidente da Câmara dos Deputados é dono de fazendas em Alagoas e Pernambuco

Arthur Lira vira garoto-propaganda 
de leilão de gado nelore em Alagoas

Arthur Lira, presidente da 
Câmara dos Deputados e possuidor 
de patrimônio em gado e proprie-
dades em Alagoas e Pernambuco, 
registrou um vídeo para incentivar 
um leilão de gado nelore de sua 
empresa, Lira Pecuária. "No leilão, 
destacam-se a genética refinada e 
produtos de alta qualidade, com 
touros rigorosamente avaliados e 
testados, evidenciando um alto 
padrão de excelência", articula Lira 
no vídeo, compartilhado por seu 
filho, ˘lvaro Lira, via Instagram. 

O evento leiloeiro está previsto para 7 
de outubro na Fazenda Santa Maria, loca -
lizada em São Sebastião (AL), uma das 
fazendas que foi favorecida por um projeto 
de pavimentação da Codevasf, conforme 
destacado pelo repórter Felipe Bächtold em 
2022. No contexto histórico, vale ressaltar 
que, em 2007, a Operação Taturana, con-
duzida pela Polícia Federal (PF), levantou 
suspeitas de que o então presidente da 
Câmara dos Deputados pudesse ter utili -
zado a aquisição de gado e propriedades 
como meio de lavagem de dinheiro prove-
niente de desvios.  

No entanto, Lira foi absolvido, uma vez 
que a Justiça decidiu que a investigação deve -
ria ter sido conduzida pela Justiça estadual, e 
não pela federal. Câmara - Após uma semana 
de paralisação da pauta econômica no Con -
gres so, o avanço de acordos dará um fôlego 
pa ra a agenda prioritária do governo. Projetos 
que interessam ao governo, sendo dois deles 
da pauta arrecadatória, devem ser votados a 
par tir desta terça-feira (3) e tendem a ser 
aprovados pela Câmara nesta semana. 

O avanço na agenda econômica, no en -
tan  to, será interrompido por duas semanas sem 
aprovação de pautas sensíveis na Câmara, já 

que o presidente da Câmara, fi ca rá 
fora do país e deve ser acompa nha do 
pelos principais líderes parti dá rios. A 
viagem de Lira deixa o ca len dário do 
governo no Congresso aper tado. 
Para viabilizar a meta de dé ficit zero 
é preciso que estejam aprovadas até 
20 de dezembro as medidas ar -
recadatórias que a Fazenda propôs 
para fazer frente às despesas pre vis tas 
na LDO (Lei de Diretrizes Or -
çamentárias) e que estarão na Lei Or -
çamentária Anual de 2024, além do 
próprio Orçamento.
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EM PODCAST

Ary Cleiton ainda falou sobre qual seria o vice ideal para compor sua candidatura à Prefeitura

Durante entrevista concedida 
ao Canhão PodCast, de segunda-fei -
ra (2), o presidente da Câmara de 
Ve readores de Messias, Ary Cleyton, 
mi rou o canhão para o atual prefeito 
da cidade, Marcos Silva, e se apre -
sen tou como adversário político para 
as próximas eleições. Ary Cleyton se 
co locou como oposição de Marcos 
Sil va após entender que a cidade não 
ti nha gestão. Segundo ele, as pessoas 
que foram colocadas para adminis-
trar as secretarias não são capacita-
das. „Marcos Silva não mostrou a 
que veio e não tomou decisões corre-
tas‰, disse o vereador. 

Para tentar evitar a reeleição do 
atu al gestor da cidade, ele aposta no 
bom relacionamento com o deputa -
do Remi Calheiros para ter o apoio 
da alta cúpula do MDB de Alagoas, 
co mandada pela família Calheiros, 
mes mo sabendo que Marcos Silva 

tem forte ligação com o MDB do Estado. „O 
senador Renan Calheiros afirmou que o MDB 
pretende lançar candidato nos 102 municípios, 
então Messias não ficaria de fora porque tem 
candidatura. Certamente teremos o apoio de 
Remi Calheiro, do senador Renan e do mini-
stro dos Transportes, Renan Filho‰, destaca 
Ary Cleyton. Além disso, ele diz que o ex-pre-
feito Jarbas Omena deve fazer parte de sua 
base de oposição por estar inelegível. 

Ele ainda falou sobre qual seria o vice 
ideal para compor o seu projeto de disputar a 
cadeira do executivo, e não descartou uma 
possível parceria com o vereador Nenel. "É 
preciso conversar com todo mundo e analisar 
o cenário com o partido". O jornalista 
Wyderlan Araújo questionou Ary Cleyton 
sobre uma possível reaproximação entre ele e 
Marcos Silva, visando a disputa eleitoral de 
2024. 

„Faço parte de um grupo que 
acredita que Messias precisa de um 
nome novo. Jamais poderia me jun-
tar ao atual prefeito, até porque 
tenho minhas convicções‰. 

Um internauta perguntou 
sobre a abertura de investigação con-
tra o prefeito Marcos Silva. Ary 
Cleyton evitou prolongar o assunto, 
mas esclareceu que, como presidente 
da Câmara de Vereadores não pode 
estar envolvido no processo de inves-
tigação e que a situação precisa ser 
provocada por outros parlamen-
tares.O vereador aproveitou o espaço 
para falar da necessidade do muni-
cípio e o que pretende fazer para 
gerar renda à população. Além disso, 
não perdeu tempo e cutucou a atual 
gestão. „Nós temos que lutar para 
que Messias possa gerar emprego, 
porque temos potencial para isso, 
estamos próximos de Maceió‰.

VOTAÇÃO

Justificativa é que o processo ocorreu de forma indireta, não respeitando as normas do ECA

Ministro quer anular eleições para conselhos 
tutelares em dois municípios de Alagoas

Silvio Almeida, Ministro dos 
Direitos Humanos, mobilizou a 
Advocacia Geral da União (AGU) 
e o Ministério Público Federal 
(MPF) a fim de investigar eleições 
indiretas para conselheiros tutelares 
nos municípios alagoanos de 
Santana do Ipanema e Rio Largo. 
A atenção do ministro foi atraída 
pela prática, pois esta pode violar o 
Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA).  

A existência de validade neste 
entendimento pode propiciar a 
anulação dos processos eleitorais e 
das posses dos conselheiros, agen-
dadas para o dia 1À de outubro, nas 
mencionadas localidades. Almeida 
vislumbra a realização de novas 
eleições nos dois municípios, dado 
que a escolha dos representantes, 
nas três cidades em questão, foi 
realizada por um colegiado irregu-
larmente formado, substituindo o 
voto popular, o que é proibido por 
lei. 

O papel do Conselho Tutelar, guiado 
pelos princípios do ECA, é assegurar os direi-
tos de crianças e adolescentes. Contudo, nas 
cidades de Santana do Ipanema e Rio Largo, 
os conselheiros foram escolhidos antecipada e 
indiretamente, gerando suspeitas de motiva-
ções políticas na seleção dos cargos, con-

forme expresso por moradores e participantes 
do processo eleitoral. 

O Ministério destacou que a seleção 
indireta de conselheiros contradiz a resolução 
231/2022 do Conselho Nacional dos Direitos 
da Criança e do Adolescente (Conanda), que 
versa sobre a realização de eleições em uma 

data unificada em nível nacional. 
Os resultados das eleições nacionais 
para os conselhos tutelares serão 
anunciados na terça-feira, 3, através 
do Diário Oficial de cada estado, e a 
posse dos conselheiros eleitos está 
prevista para 10 de janeiro de 2024.

Silvio Almeida, Ministro dos Direitos Humanos

“Prefeitura de Messias está sem 
gestão”, diz presidente da Câmara
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Na manhã desta segunda-
feira (2), o deputado federal Rafael 
Brito foi empossado como o novo 
presidente do MDB Maceió, suce-
dendo o deputado estadual Dr. 
Wanderley, em um evento que 
reuniu líderes e figuras políticas 
proeminentes na sede do MDB 
Alagoas. 

Rafael Brito, que já serviu 
como secretário de educação de 
Alagoas, proferiu palavras de con-
fiança na habilidade administrativa 
do partido, fazendo menção às 
realizações sob as gestões do mini-
stro dos transportes, Renan Filho, 
e do atual governador, Paulo 
Dantas. Brito sinalizou que o 
caminho à frente está pautado em 
fortalecer o diálogo e ouvir os cida-
dãos, objetivando formar uma 
chapa robusta visando tanto as 
eleições para vereadores quanto 
para o pleito municipal do próx-
imo ano. 

Senador Renan Calheiros, 
que preside o MDB em Alagoas, 
discorreu sobre o sistema de rodí-
zio na liderança do MDB Maceió. 
Segundo ele, tal estratégia tem 
conferido maior visibilidade aos 
membros do partido que planejam 
concorrer à prefeitura da capital no 
futuro. 

MUDANÇA

Partido caminha para um período de intensificação do diálogo político

O rodízio permite uma rotação na lider-
ança, abrindo espaço para diversas vozes par-
tidárias e proporcionando diferentes perspec-
tivas de gestão interna. 

O anúncio oficial da nova liderança con-
tou com a presença de personalidades políti-
cas expressivas, entre elas os deputados esta-

duais Dr. Wanderley, Alexandre Ayres e 
Dudu Ronalsa, além do próprio senador 
Renan Calheiros. 

Com o MDB mostrando confiança em 
sua capacidade de administração e govern-
ança, a mudança de liderança em Maceió 
aponta para um futuro de engajamento e uma 

aproximação mais acentuada com 
os cidadãos. O partido, sob a nova 
liderança de Rafael Brito, caminha 
para um período de intensificação 
do diálogo político e formação 
estratégica visando as iminentes dis-
putas eleitorais. 

Rafael Brito é empossado como o 
novo presidente do MDB de Maceió
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Batalha recebeu personalidades da política durante exposição agropecuária
BACIA LEITEIRA

Deputado Marcelo Victor visita exposição 
e ressalta importância do cooperativismo

DESENROLA BRASIL Eleitores bolsonaristas já reagem contra possível aliança

Em uma manobra política que 
po de redefinir alianças e alterar o 
cur so do cenário político atual, Ro -
dri go Cunha, senador por Alagoas e 
mem bro do partido Podemos, se en -
con tra em uma posição intrigante 
após diálogos recentes com o minis -
tro da Fazenda Fernando Haddad. 
O Podemos, enquanto agremiação 
par tidária, já se alinha com a base do 
go verno Lula no Congresso Na -
cional, embora o silêncio de Cunha, 
até o momento, deixe margem para 
interpretações diversas quanto ao 
seu posicionamento individual. 

O projeto "Desenrola", recém-
apro vado e tema central na interlo -
cu ção entre o senador e o ministro, 
pro mete ser um vetor de alívio finan -
cei ro para um contingente de aproxi -
ma damente 70 milhões de brasilei-
ros. A proposta vislumbra, através de 
um conjunto de medidas, propiciar 
uma atmosfera econômica mais le ni -
en te para os cidadãos, sobretudo em 
um período onde as demandas so -
ciais e financeiras estão em notório 
aumento. 

Rodrigo Cunha engole o orgulho e 
começa a se aproximar de Lula

Marcelo Victor, presidente da 
Assembleia Legislativa de Alagoas e 
deputado estadual pelo MDB, fez 
uma visita à Expo Bacia Leiteira, 
um evento executado no Parque de 
Exposições Mair Amaral, em 
Batalha, sendo uma iniciativa da 
prefeitura local, em cooperação 
com a Secretaria de Agricultura do 
Estado. 

Acompanhado pelo deputado 
estadual Bruno Toledo (MDB), foi 
recebido pelo prefeito Wagney 
Dantas. Após visitar a nova UBL 
da CPLA, a única secadora de leite 
da agricultura familiar nas regiões 
Norte e Nordeste, Victor marcou 
presença no Café Cooperativo, um 
evento gerido pela Unicafes-AL 
durante a exposição. 

A relação de Cunha e Haddad, solidifi-
cada por meio de conversas que aconteceram 
na última semana, desvela uma possível união 
de forças que poderia impulsionar ainda mais 
o projeto, e por extensão, a relação entre o 
senador alagoano e o governo atual. Haddad, 
portando um histórico político e uma pres-
ença influente no governo Lula, pode se tor-
nar um aliado estratégico para Cunha, facili-
tando a navegação pelos corredores decisórios 
do poder e permitindo um acesso mais direto 

às esferas influentes do Executivo. 
Entretanto, um cenário de adesão 

explícita ao governo Lula por parte de 
Rodrigo Cunha carrega consigo uma multipli-
cidade de desafios e ponderações. A resposta 
dos bolsonaristas, frequentemente combat-
ivos e expressivos nas redes sociais, é um fator 
de potencial desgaste para o senador. A 
comunidade bolsonarista tem se mostrado 
implacável com políticos que, de alguma 
forma, sinalizam apoio ou alinhamento ao 

governo atual, e Cunha, que nunca 
demonstrou uma inclinação para 
confrontar diretamente esse grupo, 
pode se encontrar em uma encruzil-
hada política. 

Enquanto o "Desenrola" 
avança, os bastidores políticos fer-
vilham, prometendo um cenário de 
intensas negociações e articulações 
nos corredores do poder em 
Brasília.

Marcelo ofereceu insights sobre a ocu -
pa ção de espaços governamentais aos co o pe -
ra tivistas, observando que "Uma vez que uma 
política pública é implementada, ela ten de a 

permanecer. Isso foi evidenciado com o 
Fundeb, que foi inicialmente criado pa ra 
durar uma década, mas não apenas foi pro -
rrogado como também fortalecido", ilustrou. 

Quanto ao cooperativismo, 
Mar celo Victor sublinhou seus com -
pro missos com o setor, elogiando 
An tonino Cardozo, presidente da 
Uni cafes-AL, por criar, em parceria 
com o governo, um espaço dedicado 
às cooperativas. O governo de Paulo 
Dan tas chegou a inaugurar a primei -
ra Secretaria Executiva do Coope -
rativismo no Brasil, juntamente com 
vários outros programas específicos. 

Victor assegurou: „O espaço 
que obtiveram será mantido. É 
improvável que o próximo governo 
tenha a audácia de remover o 
cooperativismo de suas prioridades, 
dada a significativa função das 
cooperativas na criação de soluções 
para inclusão social e desenvolvi-
mento em Alagoas‰. 
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DUROU POUCO

Com empate de Botafogo e Goiás, 
Vasco volta para zona da degola

Botafogo e Goiás empataram 
em 1 a 1, no estádio Nilton Santos, 
na noite desta segunda-feira (02), 
pelo Campeonato Brasileiro. 
Apesar do resultado ter sido ruim 
para o Alvinegro, a torcida do 
Vasco também lamentou o ponto 
somado pelo Goiás, isso porque 
recolocou o Cruzmaltino de volta 
para a zona de rebaixamento. O 
time comandado por Ramón Díaz 
ficou somente uma semana fora da 
zona de risco.  

Depois de 17 rodadas segui-
das no Z-4, os vascaínos final-
mente puderam respirar fora da 
zona da degola na última segunda-
feira (25), quando o time de São 
Januário bateu o América-MG por 
1 a 0, no Independência. Porém, 
com a derrota por 4 a 1, neste 
domingo, na Vila Belmiro, o clube 
foi ultrapassado pelo próprio 
Santos e, nesta segunda, pelo 
Goiás.  

Com Marta e Cristiane, seleção 
é convocada por Arthur Elias

O técnico Arthur Elias reali-
zou, na tarde desta segunda-feira 
(2), sua segunda convocação à 
frente da seleção brasileira feminina. 
O Brasil fará dois amistosos contra o 
Canadá. O primeiro está previsto 
para o dia 28 (sábado), enquanto o 
segundo dia 31 (terça-feira). Será a 
estreia oficial de Arthur Elias no 
comando da seleção.  

O comandante ex-
Corinthians, realizou sua primeira 
convocação em setembro, mas a 
equipe ficou apenas em preparação 
na Granja Comary. Arthur voltou a 
chamar Marta e Cristiane, que fiz-
eram parte do período de treinos no 
fim de setembro. Elas não jogam 
juntas pela Seleção desde fevereiro 
de 2021. Das 24 atletas convocadas, 
10 atuam no futebol brasileiro. 
Confira a lista completa das convo-
cadas para os amistosos contra o 
Canadá:  

Goleiras: Letícia Izidoro (Corinthians), 
Luciana (Ferroviária) e Camila (Santos); 
Zagueiras: Rafaelle (Orlando Pride - EUA), 
Tainara (Bayern de Munique - ALE), 
Kathellen (Real Madrid - ESP), Antonia 
(Levante - ESP) e Lauren (Kansas City - 
EUA); Laterais: Tamires (Corinthians), 
Yasmim (Corinthians) e Bruninha (Gotham - 
EUA); Meias: Ary Borges (Racing Louisville - 

EUA), Luana (Corinthians), Duda Sampaio 
(Corinthians) e Angelina (O.L Reign - EUA); 
Atacantes: Kerolin (North Carolina - EUA), 
Debinha (Kansas City - EUA), Bia Zaneratto 
(Palmeiras), Geyse (Manchester United - 
ING), Gabi Portilho (Corinthians), Adriana 
(Orlando Pride - EUA), Marta (Orlando 
Pride - EUA), Cristiane (Santos) e Gabi 
Nunes (Levante - ESP). 

Repúdio 

Convocado

A eleição presidencial de 
2024 do Flamengo teve mais um 
capítulo na noite desta segunda-
feira (2). Márcio Braga e Eduardo 
Bandeira de Mello encontraram-se 
para discutir o lançamento de uma 
chapa de oposição a Rodolfo 
Landim (foto). Se Bandeira recen-
temente afirmava que não preten-
dia participar do próximo pleito, o 
posicionamento agora é diferente. 

Oposição

O Vasco terá a oportunidade de deixar 
a zona de rebaixamento no próximo final de 
semana, quando recebe o São Paulo, 

sábado, às 18h30, em São Januário. Faltam 
13 rodadas para o fim do Campeonato 
Brasileiro. 

Time Cruzmaltino ficou apenas uma semana fora da zona de rebaixamento

O Brasil fará dois jogos amistosos contra o Canadá; será a estreia do treinador

O Coritiba divulgou uma 
nota de repúdio nesta segunda-feira 
(2), contra supostos atos racistas no 
Athletiba. A Delegacia Móvel de 
Atendimento ao Futebol e Eventos 
(Demafe), da Polícia Civil do 
Paraná, ainda não identificou os 
envolvidos. A direção coxa-branca 
disse que "tais condutas não serão 
toleradas e são incompatíveis com 
os valores e a história do clube".

O atacante David Neres, do 
Benfica, de Portugal, foi convo-
cado para defender a seleção bra-
sileira nas próximas duas partidas 
das Eliminatórias da Copa do 
Mundo, contra Venezuela e 
Uruguai. O jogador de 26 anos 
vai substituir Raphinha, que 
sofreu uma lesão no bíceps femo-
ral da coxa direita. 

De volta para a cidade onde 
nasceu após quase duas décadas 
rodando o Brasil e o mundo, 
Bernardo atua na várzea enquanto 
espera por ofertas para retornar ao 
futebol profissional. Cruzeiro, Vasco, 
Santos e Palmeiras foram alguns dos 
clubes que fizeram do garoto nascido 
no interior de São Paulo uma cele-
bridade do mundo da bola. 

Segunda chance
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FUTEBOL Atacante chegou a 10 gols e 4 assistências em 13 jogos no ano

MUITO ABAIXO

Com Lage, Botafogo reduz aproveitamento no Brasileirão em 40%
O rendimento do Botafogo no 

Brasileirão está em „queda livre‰ 
desde a chegada do técnico Bruno 
Lage. O empate em 1 a 1 com o 
Goiás, nessa segunda-feira, (2) no 
Engenhão, foi o décimo jogo do por-
tuguês à frente do Glorioso e o 
quarto seguido sem vitórias. A má 
fase se reflete na queda do aproveita-
mento no campeonato, que passou 
de 83,33% para 43,33% desde a 
contratação de Lage. 

Sob o comando de Bruno 
Lage, o Glorioso acumula três triun-
fos, quatro empates e três derrotas 
no Brasileirão, desempenho muito 
abaixo do conquistado por seu ante-
cessor, o também português Luís 

Castro, que deixou o Fogão no fim de junho 
rumo ao Al Nassr. 

Com Castro no banco de reservas, o 
Botafogo foi avassalador. Em 12 jogos foram 
impressionantes 10 vitórias e somente duas 
derrotas. Muito por conta da herança deixada 
por Luís Castro (e Cláudio Caçapa, que ven-
ceu três jogos como interino), o Glorioso ainda 
lidera com uma margem de sete pontos para o 
vice-líder Bragantino (52 pontos contra 45 do 
Massa Bruta). 

Coincidência ou não, fato é que o 
Botafogo tornou-se menos eficiente e mais vul-
nerável desde a chegada de Bruno Lage. 
Antes, somadas as partidas com Castro e 
Caçapao Glorioso havia marcado 26 gols e 
sofrido apenas sete em 15 jogos, resultando em 
médias de 1,73 gol marcado e 0,46 gol sofrido 

O atacante Anderson Talisca 
vive grande fase na temporada 
2023-24. Nessa segunda-feira (2), 
pela Liga dos Campeões da ˘sia, o 
brasileiro marcou duas vezes con-
tra o Istiklol, do Tajiquistão, e aju-
dou o Al Nassr a vencer por 3 a 1 
e assumir a liderança do Grupo E 
com 6 pontos. Cristiano Ronaldo 
marcou o outro gol para os saudi-
tas, e Sebai para os visitantes. 

A atuação de Talisca rendeu 
„cobranças‰ nas redes sociais ao 
técnico da Seleção Brasileira, 
Fernando Diniz, pela não convo-
cação do ex-Bahia mesmo após o 
corte de Raphinha, por lesão. Para 
o lugar do atacante do Barcelona, 
Diniz chamou David Neres, do 
Benfica. 

„Por que Talisca não é convocado para 
a Seleção Brasileira?‰, escreveu um inter-
nauta. „Anderson Talisca dando show em 
Ryad, mas o treinador da Seleção prefere o 
reserva do time inglês (em alusão a 

Richarlison)‰, postou outro torcedor. 
O próprio Talisca já havia ironizado 

sua ausência na última lista de convocados, 
anunciada por Diniz em 23 de setembro 
para os jogos contra Venezuela e Uruguai, 

pelas Eliminatórias Sul-
Americanas: „Eu estou come-
çando a achar que eu não sou bra-
sileiro não‰, postou o jogador em 
sua conta pessoal no Instagram. 

Com os dois gols marcados 
pela Champions asiática, Talisca 
chegou aos 10 gols marcados na 
temporada, além de ter contrib-
uído com mais quatro assistências, 
totalizando 14 participações em 
bolas na rede na atual temporada. 

Outro dado que chama a 
atenção para a grande fase do ata-
cante brasileiro é a sequência de 
jogos consecutivos em que ele 
marcou um ou mais gols: já são 
seis, somadas as partidas da Liga 
Saudita e da Liga dos Campeões 
da ˘sia. 

por jogo. 
Já nas 10 partidas com Bruno 

Lage como técnico, foram 14 gols 
pró e nove contra, reduzindo a 
média de gols a favor para 1,4 e 
aumentando a de gols sofridos para 
0,9 por partida. Os números não 
passaram despercebidos pela tor-
cida, que vaiou o treinador  e entoou 
gritos de „burro‰ durante o empate 
contra o Goiás. 

O Botafogo volta a campo no 
próximo domingo (8), às 16h (de 
Brasília), para o clássico diante do 
Fluminense, no Maracanã. 
Ameaçado no cargo, só uma vitória 
amenizaria a crise interna vivida por 
Lage no clube. 

Português venceu apenas três dos dez jogos que fez na competição

“Ignorado” por Diniz, Talisca marca 
duas vezes em vitória do Al Nassr
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